

Violencia Intraescolar

Una vez que conoces qué es la **violencia escolar** o también llamado **bullying**, es importante que conozcas cómo hoy en día la violencia es un hecho cotidiano en nuestras vidas, y se presenta porque los violentados lo permiten. No es específico de una clase social, se presenta en los diversos grupos socioeconómicos y culturales. Los chicos buscan la forma de molestar a los niños más pequeños tanto de manera física como psicológica,

La violencia escolar, de acuerdo a la *Guía de educación 2000* (revisada 2012), puede ser ejercida:

Maestro- Alumno

Alumno-Alumno

Si la violencia escolar proviene de un maestro hacia un alumno (como gritos o actitudes degradantes) generará rechazo en el niño o adolescente, no solo hacia el docente sino hacia la materia que imparte, y eso puede trasladarse a otros cursos futuros. Es común que alguien sienta antipatía hacia alguna asignatura pues le trae el recuerdo de un profesor hostil. En este caso, si el niño no es escuchado por el adulto, puede ser necesario que los padres del niño se comuniquen con el docente a efectos de aclarar la situación, y aún con los directivos poniéndolos en conocimiento del caso. Si bien los niños muchas veces tienden a echar culpas al docente sobre su bajo rendimiento o no cuentan sus travesuras, es bueno que los padres en estos casos, sin tomar posición al respecto, se acerquen al establecimiento para saber realmente lo que está pasando, pues así como hay niños violentos, también puede haber adultos violentos.

Si la violencia es de un niño hacia un adulto (docente, preceptor, directivo) o hacia sus compañeros, y la actitud es constante, es necesario observar las causas para tratar de observar si es un niño violento por causa de algún trastorno psicológico, que necesite tratamiento, o puede ser tratado desde el gabinete escolar. Ante la duda, y como los docentes no son profesionales psiquiatras ni psicólogos, es recomendable citar a los padres a efectos de que realicen la pertinente consulta.

Información tomada de la guía 2000 (revisado 2012), *Consecuencias de la violencia escolar*
<http://educacion.laguia2000.com/general/consecuencias-de-la-violencia-escolar>

Violencia Intraescolar

Seamos conscientes que el *bullying* puede tener problemas de todo tipo pues desde un niño retraído, introvertido, hasta una persona que en el futuro ejercerá la violencia si es que antes no acaba con su vida mediante el suicidio o convirtiéndose en un delincuente. Es por ello la importancia de hacer conciencia de esta violencia escolar mediante el dialogo, la cooperación y la solidaridad en el aula con el docente como con los compañeros.

Veamos datos reales que nos presenta la UNICEF (2012) sobre la violencia en México. Es un factor determinante de la deserción escolar e incluso, una causa importante de muertes infantiles. Miles de niños, niñas y adolescentes en México, crecen en un contexto de violencia cotidiana que deja secuelas profundas e incluso termina cada año con la vida de centenares de ellos. Gran parte de esta violencia, que incluye violencia física, sexual, psicológica, discriminación y abandono, permanece oculta y en ocasiones, es aprobada socialmente.